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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Руководитель Администрации муниципального района Олег Шереметьев обсудил с 
руководством Норильского отделения Сбербанка вопрос ликвидации очередей  

Руководитель Администрации муниципального района Олег Шереметьев провел 
совещание по вопросам организации работы Дудинского отделения Сбербанка. В совещании 
приняли участие члены Общественного Совета при Главе Таймыра Сергее Батурине, а также 
представители Норильского отделения Сбербанка. Собравшиеся обсудили результаты 
проведенной работы руководства отделения по ликвидации очередей в Дудинском 
отделении. Ранее данный вопрос обсуждался на встрече Главы Таймыра Сергея Батурина и 
членов Общественного Совета с дудинцами. Комментируя итоги инспекции работы 
Дудинского отделения, управляющий Норильского отделения Сбербанка Олег Бугай 
согласился с тем, что качество предоставляемых услуг оставляет желать лучшего, вопрос 
ликвидации очередей по-прежнему не решен должным образом. Вместе с тем, расширен 
перечень операций, производимых через банкомат, и сформирован гибкий график работы 
отделения. Для того, чтобы частично перенаправить очереди клиентов на терминалы, с 
администрацией Таймырского колледжа заключен договор, на основании которого, студенты 
образовательного учреждения с мая этого года приступят к обучению горожан правилам 
пользования банкоматами. В ближайшее время планируется открыть отдельное окно по 
приему платежей. Кроме того, с мая этого года все услуги, предоставляемые терминалами, 
горожане смогут производить и через Интернет, не выходя из дома. На совещании также 
прозвучала информация о том, что в Дудинке количество терминалов увеличилось до девяти. 
К концу мая планируется установка еще одного. Между тем, члены Общественного Совета 
высказали замечания по работе банкоматов и их несвоевременному ремонту. Олег Бугай 
принял замечания к сведению и пообещал проблему решить. Общественный совет также 
высказал нарекания в адрес руководства Дудинского отделения Сбербанка по очистке 
входной группы. Подводя итоги совещания, Руководитель Администрации муниципального 
района Олег Шереметьев рекомендовал руководству банка открыть в Дудинском отделении 
все четыре окна по работе с клиентами, при помощи местных СМИ провести информационно-
разъяснительную работу с населением о правилах пользования услугами банка. Олег Бугай в 
свою очередь обратился к членам Общественного Совета с просьбой посодействовать в 
поиске кадров для Дудинского отделения Сбербанка. 

«Таймыр» 
 

На Таймыре контрафактную водку заменят краевой продукцией  
На Таймыре для борьбы с некачественным алкоголем планируют увеличить долю 

продаж краевой алкогольной продукцией, сообщили в пресс-службе администрации района. С 
таким предложением выступил руководитель администрации района Олег Шереметьев. 

Он рекомендовал местным торговцам алкоголем увеличить долю продаж продукции 
ликероводочных заводов Красноярского края, представив наиболее известные из них. По его 
словам, в дальнейшем долю краевой продукции нужно довести до 25-35 % от общего объема 
продаж алкоголя в районе. Также Шереметьев предложил местным предпринимателям 
расширить ассортимент краевой алкогольной продукции в розничной и оптовой сети Таймыра 
и ужесточить контроль и наказание для продавцов за продажу алкоголя 
несовершеннолетним. 

«Лаборатория новостей» 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Власти Дудинки требуют соблюдения Правил благоустройства. 

Продолжает работу межведомственная комиссия по благоустройству, созданная при 
Администрации Дудинки. Комиссия, в составе которой специалисты комитета ЖКХ и отдела 
муниципального заказа и потребительского рынка Администрации Дудинки, сотрудники 
Таймырского отдела внутренних дел, муниципальный земельный инспектор, еженедельно 
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оценивает степень соблюдения Правил благоустройства предприятиями и учреждениями 
Дудинки. В течение марта – апреля текущего года выдано 9 предписаний.  

Так,  руководству магазинов «Таймыр», «Полярный» было указано на срочную 
необходимость очистить козырьки кровель от наледи, Дудинского почтового отделения, 
торгового объекта «Пассаж» – убрать снег вокруг зданий. Комиссией отмечена также 
оперативность действий муниципального предприятия «КБУ», в кратчайшие сроки 
выполнившего рекомендованные предписанием меры – уборку снега на участке возле рынка 
«Заполярник».  

"Таймырский Телеграф" 
 
Боксёр из Дудинки – призёр первенства Сибири. 

Дудинский спортсмен Денис Шагиахметов стал бронзовым призёром первенства 
Сибирского федерального округа по боксу среди юношей 1997-98 годов рождения. 
Соревнования  проходят в г. Минусинске и завершатся 10 апреля. Денис Шагиахметов 
выступает в весовой категории до 54 килограммов. Он тренируется в секции бокса Дудинского 
спортивного комплекса, под руководством тренеров Константина Манькова и Игоря Насонова. 

"Таймырский Телеграф" 
 
3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 

 
Норильский радиологический корпус готов принять первых пациентов  

В понедельник, 11 апреля, начнет работу отделение радиотерапии норильской городской 
больницы № 1. Запуск радиологического корпуса обеспечит амбулаторный прием на 4,5 тыс. 
посещений в год и даст возможность открыть дневной стационар на 8 коек с двухсменным 
графиком работы. Благодаря современному техническому оснащению отделения, врачи 
смогут проводить полный комплекс мероприятий по лечению онкологических больных 
Норильска и Таймырского муниципального района. Стоимость специализированного 
оборудования для радиологического корпуса составляет около 156 млн. руб. из средств 
краевого бюджета. Общая стоимость строительно-монтажных работ — около 76,2 млн. 
рублей, в том числе 70 млн. руб. из средств краевого бюджета. 

«Радиологическое отделение, оснащенное по последнему слову медицинской техники, 
существенно увеличит продолжительность и качество жизни пациентов с онкологическими 
заболеваниями, — рассказал главный врач больницы Константин Горбель. — Также оно 
позволит проводить полноценную лучевую терапию амбулаторных и стационарных больных и 
при этом снизить лучевую нагрузку на пациента». 

Раньше больные проходили лечение в радиологическом корпусе онкологического 
диспансерного отделения городской поликлиники № 1 1938 года постройки. Он был оснащен 
радиотерапевтическим оборудованием 1962 года выпуска с выработанным ресурсом и 
ограниченными терапевтическими возможностями. 

«Лаборатория новостей» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 
Руководителей страны интересует работа самой компании, так как от нее зависит 
много людей – Владимир Стржалковский 

Генеральный директор ГМК "Норильский никель" Владимир Стржалковский дал интервью 
газете "Ведомости". 

В частности, он рассказал, что руководство страны интересуется делами компании. "В 
первую очередь интересуется стабильностью работы компании. А она есть. Перспективами 
развития – чтобы в дальнейшем не уменьшался выпуск продукции, потому что это 
обеспечивает приток в страну денег, стратегическую безопасность, влияние на мировые 
рынки и экономику ряда стран. Важно, чтобы сохранялась жизнедеятельность российских 
городов, некоторые из которых полностью зависят от заводов "Норильского никеля", как, 
например, Норильск, Заполярный, Мончегорск. "Норильский никель" обеспечивает 
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значительную часть поступлений в региональные бюджеты. Бюджет Красноярского края на 
43% состоит из налоговых поступлений "Норникеля". Значительная часть Мурманской 
области, муниципальные бюджеты многих городов полностью зависят от "Норильского 
никеля". Руководителей страны интересует работа самой компании, так как от нее зависит 
много людей, интересует социальная активность и ответственность компании. Мы строим 
детские сады, совместно в ЖКХ вкладываем деньги, переселяем на свои плюс бюджетные 
средства пенсионеров на "материк", хотя, строго говоря, ни у какой другой компании в России 
таких обязательств нет. Поэтому важно, как себя будет чувствовать компания, как она платит 
налоги", – сказал Стржалковский.  

Также он рассказал о стратегии развития горно-металлургической компании "Норильский 
никель". Гендиректор компании сообщил, что стратегия "в большей части готова". "Мы ее уже 
несколько раз рассматривали. Хотим сделать ее лучше. Уже есть хороший производственный 
план. Но некоторых вещей, которые должны быть четко выверены, пока не хватает. У нас 
было две недели назад в Норильске выездное заседание правления, мы пригласили 
руководителей большинства наших предприятий, много обсуждали и приняли решение, что в 
течение двух недель все члены правления представят в письменном виде свои предложения. 
Сегодня как раз срок – буду проводить совещание, спрошу. Мы идем к завершению работы 
над стратегией. Подчеркиваю: производственной стратегии. После ее принятия будем 
работать над кадровой стратегией, уже создана рабочая группа. Ведь с учетом 
демографической ситуации в России, в связи со старением населения нам надо четко 
понимать, кто у нас будет работать, что мы должны для этого сделать по подготовке кадров, в 
социальной сфере какие изменения должны произойти у нас в 10-летней перспективе", – 
сообщил Владимир Стржалковский. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Лев Кузнецов: "В течение двух лет на модернизацию медицинских учреждений 
Красноярского края будет направлено 13,9 млрд рублей" 

Губернатор края Лев Кузнецов сообщил, что 7 апреля 2011 года министр здравоохранения 
и социального развития РФ Татьяна Голикова подписала соглашение о реализации 
программы модернизации здравоохранения в нашем регионе. Общий объем финансирования 
программы - 13,9 млрд рублей в течение 2011 и 2012 годов. Это самый большой объем 
инвестиций в отрасль за всю историю красноярской медицины. По соглашению первые 
федеральные деньги будут направлены в край уже в апреле. Наш регион приступает к 
реализации программы модернизации здравоохранения одним из первых в стране. 

Основная часть средств будет направлена на укрепление материально-технической базы 
лечебных учреждений. Это логичное продолжение национального проекта "Здоровье", в 
рамках которого основной упор был сделан на комплектацию больниц и поликлиник 
современным оборудованием. Программа модернизации, в значительной степени, 
сосредоточена на капитальных ремонтах и реконструкции медицинских учреждений края. 
Всего в проекте участвуют более 150 лечебных учреждений Красноярского края - это 
учреждения первичного звена здравоохранения (ФАПы, общеврачебные практики, 
амбулатории), а также центральные районные, муниципальные и краевые лечебные 
учреждения. Кроме того, будет продолжена работа по дальнейшей информатизации системы 
здравоохранения и внедрению стандартов медицинской помощи.  

В рамках программы модернизации также предусмотрены стимулирующие денежные 
выплаты медицинским работникам. На это предусмотрено 1 миллиард 555 миллионов в 
течение 2 лет.  

В городах и районах края будут созданы 6 межрайонных центров, что значительно повысит 
и доступность специализированной помощи жителям территорий, и ее качество.  

В настоящий момент идет процесс подписания соглашений между министерством 
здравоохранения края и территориями - участниками программы. В ходе реализации проекта 
будет осуществляться жесткий контроль за расходованием выделенных средств и качеством 
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работ во всех муниципальных образованиях края. "Здесь мы рассчитываем на помощь всех 
жителей края", - подчеркнул Губернатор. "Главная наша задача - обеспечить получение 
квалифицированной, качественной медицинской помощи на всей территории края", - заявил 
Лев Кузнецов. 

«Красноярский край» 
 
В Красноярском крае появится кодекс этики чиновников  

В Красноярском крае последуют примеру ставропольских коллег и разработают свой 
кодекс этики для краевых чиновников. Об этом корреспонденту ИА KNews 8 апреля сообщил 
руководитель пресс-службы правительства Красноярского края Анатолий Патюков. 
«Подобный документ уже разрабатывается, его принятие планируется в будущем», — 
сообщил Патюков, отказавшись пока раскрывать детали. 

Ранее губернатор Ставропольского края Валерий Гаевский утвердил Кодекс этики и 
служебного поведения государственных гражданских служащих Ставрополья. В документе 
перечислены элементарные правила, которые чиновник должен соблюдать на своем посту, 
например, «добросовестно и на высоком уровне исполнять должностные обязанности», не 
выходить при исполнении деятельности за рамки дозволенных полномочий, не лоббировать 
интересы тех или иных организаций, не использовать служебное положение для получения 
личных выгод, соблюдать законы о госслужбе и противодействии коррупции, быть вежливыми 
в общении с электоратом, коллегами и прессой, не допускать расистских и других 
дискриминирующих высказываний. Кроме того, кодекс в прямой форме запрещает 
чиновникам принимать подарки. 

«Лаборатория новостей» 
 

130 тысяч человек в Красноярском крае могут оказаться в зоне затопления 
Подтоплениям могут подвергнуться 27 населенных пунктов в 13 районах Красноярского 

края, а количество населения, оказавшегося в зоне стихии, составит около 80 тысяч человек, 
сообщают в пресс-службе МВД РФ. 

Однако при худшем сценарии в зоне бедствия на территории региона могут оказаться и 
порядка 130 тысяч человек. При этом, по словам замначальника Сибирского регионального 
центра МЧС России Андрея Вольского, при неблагоприятном развитии ситуации в зонах 
возможных подтоплений на территории всего Сибирского федерального округа может 
оказаться более 365 тысяч человек. 

 В конце марта и в апреле при интенсивном снеготаянии на юге и в центре Красноярского 
края из-за резкого потепления ожидается подтопление населенных пунктов. Также в 
резульатате паводка возможен размыв дорог, мостов, дамб на прудах и небольших 
водохранилищах. 

 Как сообщают в МВД, в случае осложнения обстановки планируется задействовать более 
4 тысяч сотрудников органов внутренних дел края и 480 единиц техники для противодействия 
стихии. 

Сибинфо 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Нургалиев рассказал о том, как милиция превратится в полицию 

Новых российских полицейских станут скрупулезно проверять на психологическую и 
профессиональную пригодность, изучать их биографию, связи и доходы. Подготовка 
сотрудников станет чередой практических тренингов, где будут отрабатываться реальные 
ситуации. То есть превращение милиции в полицию не ограничится банальной сменой 
вывесок. 

О том, как будет проходить преобразование, рассказал в интервью «Российской газете» 
министр внутренних дел России генерал армии Рашид Нургалиев. 

По его словам, около 900 тыс. сотрудников МВД пройдут в 2011 году переаттестацию. При 
этом будут использоваться новые, повышенные критерии отбора на службу, установленные 
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законодательством. Министр добавил, что к процессу будут привлечены  представители 
общественных советов при органах внутренних дел, ветеранских организаций и постоянно 
действующих координационных совещаний по обеспечению правопорядка в субъектах 
Российской Федерации. 

Министр напомнил также, что в июле прошлого года были приняты федеральные законы, 
которые внесли существенные изменения в порядок отбора и прохождения службы в органах 
внутренних дел. 

Во-первых, поставлен заслон перед желающими поступить на службу гражданами с 
судимостью, уголовное преследование в отношении которых прекращено по 
нереабилитирующим основаниям. Во-вторых, устранены правовые коллизии при увольнении 
сотрудников из органов внутренних дел в связи с грубыми нарушениями служебной 
дисциплины. Узаконены инновационные кадровые технологии, связанные с проведением 
психофизиологических исследований, тестирования на наличие алкогольной и наркотической 
зависимости.  

Утвержден порядок оформления личного поручительства и категории должностей, при 
назначении на которые оно оформляется. Сформирован многоуровневый кадровый резерв и 
отработана система переподготовки вошедших в него сотрудников. 

Кроме этого, развивается система патриотического и морально-нравственного воспитания, 
в основе которой заложены нормы и принципы, установленные Кодексом профессиональной 
этики сотрудника органов внутренних дел РФ, принятым в 2008 году. 

Как рассказал Рашид Нургалиев, с начала прошлого года общая штатная численность 
органов и подразделений внутренних дел сокращена на 12,2%. «При этом основной упор 
делался нами на комлектовании органов внутренних дел высококвалифицированными 
кадрами, что позволило обеспечить устойчивое и эффективное функционирование всей 
системы МВД. В итоге в прошлом году почти на 5% увеличилась доля сотрудников со стажем 
службы свыше трех лет. Сегодня таких более 81%. Значительно больше стало сотрудников с 
высшим образованием и специалистов юридического профиля. Что касается этого года, то 
нам предстоит сократить еще 10% личного состава», — отметил министр. 

«Но я смею заверить, что огульных увольнений не будет. Будут взвешенные решения по 
каждому конкретному сотруднику с учетом его квалификации, профессиональных и 
моральных качеств, личностных характеристик. Руководители всех уровней несут за это 
персональную ответственность», — пообещал глава ведомства.  

По его словам, в 2010 и в 2011 году порядка 4 тыс. уволенных милиционеров получили 
новую работу, обратившись за помощью в спецкомиссии по трудоустройству. 

«Наше моральное обязательство — оказать максимально возможное содействие каждому 
сотруднику в его адаптации после увольнения из органов внутренних дел. К тому же многие 
из тех, кто попадет или уже попал под сокращение, покинут наши ряды просто потому, что 
служба в полиции — это не их призвание. И таким людям надо помочь найти себя, дать 
возможность самореализоваться в другой сфере», — сказал Нургалиев. 

Он добавил также, что с 2012 года впервые планируется внести в Перечень профессий 
Российской Федерации профессию «полицейский», что позволит сформировать ясные 
требования к сотрудникам полиции различных служб, организовать их качественную 
подготовку и выдавать квалификационный сертификат. 

«Реформируя систему ведомственного образования, мы стремимся, чтобы российский 
полицейский был профессионально, интеллектуально и психологически готовым к работе с 
различными слоями населения, знал и уважал права граждан и добросовестно выполнял 
свои обязанности, был подготовленным к действиям при возникновении различных 
экстренных ситуаций. И самое главное: он должен жить и служить, строго и безоговорочно 
соблюдая закон», — подвел итог министр внутренних дел РФ. 

«Росбалт» 
 

Прохоров потребует полностью пересмотреть Трудовой кодекс. 
Бизнесмен Михаил Прохоров, который возглавляет Комитет по рынку труда Российского 

союза промышленников и предпринимателей (РСПП), предложил полностью пересмотреть 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

7 

устаревший Трудовой кодекс (ТК). Газета "Коммерсантъ" пишет, что комитет РСПП это 
предложение поддержал, и теперь Прохоров готовится выступить с соответствующей речью, 
как и год назад, на ежегодной Неделе российского бизнеса, которая пройдет с 18 по 22 
апреля.  

Прохоров настаивает уже не на поправках в законодательство, а на необходимости 
"системного пересмотра ТК". По его мнению, пересмотр ТК необходим не с целью улучшения 
положения работодателей или работников, а с целью формирования такой среды, которая бы 
"создала наилучшие условия для развития в стране".  

Под "наилучшими условиями", пишет газета, Прохоров подразумевает мобильность 
трудовых ресурсов, современный уровень соцгарантий и мотивации, причем "четко 
завязанный на производительность труда", высокий уровень оплаты труда, а также 
"возможность для работодателя свободно управлять своими трудовыми ресурсами". 
Нынешний ТК, который создавался в условиях советской плановой экономики, править уже не 
имеет смысла. "Это другая идеология, которая уже не работает", - уверен бизнесмен.  

Прохоров отмечает, что РСПП не намерен разрабатывать свой ТК, а лишь стремится 
инициировать поиск нового решения, которое "позволит снова, как и 150 лет назад, 
раскрепостить работника".  

"Коммерсантъ" пишет, что если год назад Прохоров, говоря о новом ТК, делал акцент на 
низкой производительности труда (Россия отстает от развитых стран по производительности 
труда в три-четыре раза), то в этом году, скорее всего, к этому тезису прибавится еще один - 
необходимость создания условий для инновационного рынка.  

Весной 2010 года президент группы "Онэксим" Михаил Прохоров на съезде РСПП уже 
предлагал изменить трудовое законодательство, упростив процедуру увольнения работников. 
Он утверждал, что жесткое трудовое законодательство сдерживает модернизацию 
производства. В частности, Прохоров предложил "отказаться от практики административного 
сдерживания увольнений". Тогда представители "Единой России", раскритиковав Прохорова, 
заявили, что не позволят работодателям упростить процедуру увольнения сотрудников.  

В начале ноября прошлого года комитет по рынку труда РСПП вновь предложил ввести 
поправки в Трудовой кодекс. Среди прочего, поправки предусматривали возможность 
введения в стране с согласия работника 60-часовой рабочей недели. Идея РСПП 
заключалась в том, чтобы позволить человеку работать у одного работодателя 60 часов в 
неделю, из которых 20 часов - по совместительству.  

Последняя инициатива РСПП вызвала яростный протест со стороны Федерации 
независимых профсоюзов, которая обвинила союз в попытке "развязать социальную войну в 
России". В свою очередь, Прохоров в своем блоге назвал возражения критиков предложения 
РСПП "марксистско-ленинским популизмом".  

15 декабря прошлого года президент России Дмитрий Медведев пообещал, что увеличения 
рабочей недели в стране не произойдет.  

 «Лента» 
 

Бизнесмены предложили повысить пенсионный возраст для женщин на 8 лет 
Бизнес предлагает вернуться к идее сокращения количества пенсионеров за счет 

повышения пенсионного возраста, чтобы облегчить бремя социальных отчислений для 
предприятий и уменьшить дыру в Пенсионном фонде, пишет «Российская газета» в пятницу.  

Бизнес возражает против предложений Минздравсоцразвития по сбалансированию 
пенсионной системы. РСПП настаивает на сохранении накопительного компонента в 
обязательном пенсионном страховании, создании системы гарантий сохранности пенсионных 
накоплений и расширении перечня финансовых инструментов для эффективного их 
инвестирования. Соответствующее письмо за подписью президента Российского союза 
промышленников и предпринимателей Александра Шохина направлено в правительство, 
Госдуму, Совет Федерации, Федерацию независимых профсоюзов и Российскую 
трехстороннюю комиссию по регулированию социально-трудовых отношений, копия письма 
имеется в распоряжении издания. 
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По ее данным, к этим предложениям, касающимся накопительных пенсий и 
негосударственных пенсионных фондов, в ближайшем будущем добавятся куда более 
скандальные. Например, вновь будет поставлен вопрос о повышении пенсионного возраста и 
у мужчин, и у женщин до 63 лет. К тому же будущих пенсионеров могут обязать 
дополнительно страховать заработки, превышающие порог, с которого берутся взносы в 
государственную систему (сейчас это 463 тысяч рублей в год), сообщает издание. 

Такой способ уменьшить нагрузку на Пенсионный фонд предложили эксперты 
Общественного совета по инвестированию средств пенсионных накоплений при президенте. 
По данным «Российской газеты», аналитику выполняла группа авторов во главе с 
руководителем Центра стратегических исследований Михаилом Дмитриевым. Газета 
напоминает, что именно Дмитриев в начале 2000-х годов, будучи замминистра 
экономразвития, отвечал за подготовку законодательства по пенсионному накоплению. 

РИА Новости 
 

В местном самоуправлении ищут признаки народовластия. Отмену прямых выборов в 
райсоветы проверят на конституционность 

Вчера Конституционный суд (КС) рассмотрел жалобу на ряд положений закона "Об общих 
принципах организации местного самоуправления в РФ". Автор обращения в КС полагает, что 
существующая предусмотренная законом возможность формировать районные 
муниципалитеты без проведения выборов нарушает принцип народовластия, утвержденный 
Конституцией и Европейской хартией местного самоуправления.  

Предметом рассмотрения судей КС стали п. 1 ч. 4 и ч. 5 ст. 35 закона о местном 
самоуправлении (МСУ). Закон предусматривает два варианта формирования органов МСУ. 
Если в поселениях и городских округах (первая и третья муниципальные ступени) 
представительный орган формируется только по результатам выборов, то в муниципальных 
районах (вторая ступень) совет может либо избираться, либо состоять из представителей 
поселений. Решение об отмене выборов в райсовет принимается при согласии 2/3 поселений, 
входящих в район. Такая история произошла в 2009 году с советом депутатов Наро-
Фоминского муниципального района (Московская область), который объявил о прекращении 
своих полномочий и не назначил следующие выборы: против этого выступил совет депутатов 
сельского поселения Веселевское, и предложение было поддержано другими поселянами.  

Автор обращения — житель Наро-Фоминска, помощник муниципального депутата Николай 
Савостьянов собирался баллотироваться в райсовет в 2012 году, но в связи с тем, что его 
планы были нарушены, он посчитал, что нарушены и его конституционные права. Проиграв в 
судах общей юрисдикции, он пошел с жалобой в КС, требуя признать указанные нормы 
закона не соответствующими 11 статьям Конституции, где говорится о народовластии, а 
также Европейской хартии местного самоуправления, согласно которой муниципалитеты 
формируются из членов, "избранных путем свободного, тайного, равного, прямого и 
всеобщего голосования".  

Вчера господин Савостьянов пояснил, что его и еще 145 тыс. жителей Наро-Фоминского 
района "лишили права выбора на веки вечные, так как процедура обратного перехода к 
выборам районного совета от делегирования в законодательстве не прописана". Господин 
Савостьянов также считает, что при делегировании поселковых депутатов в районные советы 
теряется возможность контроля за властью и нарушается принцип разделения властей, так 
как поселковые муниципалы одновременно являются и главами местных администраций. 
Николай Савостьянов заявил, что за два года существования нового порядка формирования 
райсоветов "жить не стало лучше": "У нас в районе за два года зарплаты учителей 
уменьшились на 30%. Единственное, что позитивно сократилось,— это количество 
выявленных коррупционных случаев, так как они сами себя обсуждают и контролируют".  

Представитель Совета федерации в КС Алексей Александров, в свою очередь, отметил, 
что сам факт обсуждения этого вопроса — "благая весть": "То, что мы обсуждаем тут вопрос 
избираемости власти, уже может вызвать положительную оценку". По его словам, в мировой 
практике есть несколько способов появления органов власти. Эту мысль развил 
представитель президента в КС Михаил Кротов. Он сообщил, что избирательные права 
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заявителя не нарушены, так как ему "никто не мешает избираться в поселковый совет Наро-
Фоминска". По словам господина Кротова, ст. 35 закона не противоречит ст. 130 Конституции. 
"МСУ осуществляется гражданами путем референдума, выборов, других форм прямого 
волеизъявления через выборные и другие органы местного самоуправления",— 
процитировал он текст ст. 130, сделав акцент на слове "другие". Представитель президента 
заверил, что принцип делегирования депутатов не грешит против европейской и мировой 
практики и система, подобная российской, есть в Албании, Андорре, Панаме и Эквадоре. А 
так как районные депутаты избираются на поселковом уровне, "ущемления принципа 
народовластия нет", считает Михаил Кротов, к тому же принцип делегирования позволяет 
экономить средства на проведении выборов. Он напомнил, что по такому принципу 
полностью сформированы муниципалитеты, например, Татарии, Ивановской области и 
Ленобласти. Вместе с тем представитель президента согласился, что в законе действительно 
не прописан процесс "обратного перехода" от делегирования к выборам, и предположил, что 
он "осуществляется аналогично".  
    Хотя судьи еще не вынесли решения, господин Савостьянов уже готовит параллельную 
жалобу в Европейский суд по правам человека. 

«Коммерсантъ» 
 

Медведев подписал закон о праве на оружие 
Президент РФ Дмитрий Медведев подписал закон о праве на оружие для ряда 

организаций, работающих в сфере недропользования. 
Как сообщает пресс-служба Кремля, соответствующие изменения вносятся в федеральный 

закон «О недрах» и ст.12 федерального закона «Об оружии». 
Согласно закону, таким правом наделяются организации, осуществляющие полевые 

работы по геологическому изучению недр в районах Крайнего Севера и приравненных к ним 
местностях, а также на других малонаселенных и труднодоступных территориях. Им 
разрешается приобретать, хранить, а также использовать служебное оружие, за исключением 
короткоствольного огнестрельного служебного оружия. При этом оружие может 
использоваться исключительно в целях самообороны, а также при выполнении обязанностей 
по охране грузов и документации, содержащих носители сведений гостайны, подчеркивается 
в документе. 

«Росбалт» 
 

Две России. За 20 лет реформ самые богатые россияне стали вдвое богаче, самые 
бедные — в 1,5 раза беднее, посчитала Высшая школа экономики. Но рыночная экономика 
себя оправдала 

Высшая школа экономики (ВШЭ) сравнила, как изменилось благосостояние граждан за 20 
лет рыночных реформ. Итоги исследования опубликованы в докладах «Уровень и образ 
жизни населения России в 1989-2009 гг.» (вместе с «Экспертом») и «Сравнительный анализ 
потребления и расходов в жилищной сфере». 

Объем потребления населения вырос в 1,45 раза (при этом ВВП в 2009 г. был лишь на 8% 
больше, чем в 1990 г.). Сводный индекс благосостояния вырос меньше — на 32%: 
доступность жилья и услуг, оплачиваемых государством, снизилась. 

Благосостояние росло в основном за счет непродовольственных товаров и товаров 
длительного пользования: так, число телевизоров на семью выросло с 1 до 1,6, автомобилей 
на 1000 человек — втрое. Среднедушевой реальный доход, пересчитанный на сигареты, 
вырос в 3,2 раза, на алкоголь — в 2,8, на отечественные автомобили — в 2,33, одежду и 
обувь — в 2,26. Лидерство первых трех товаров отражает «подростковый» характер 
экономики, пишут эксперты: «Пить, курить и гонять на автомобиле стало значительно 
дешевле». Продуктов на среднедушевой доход можно купить больше в 1,26 раза — это 
меньше, чем выросло потребление в целом: продовольствие дорожало быстрее. 

Еще быстрее дорожали услуги: в пересчете на стоимость жилищно-коммунальных услуг 
средний доход упал втрое; доступность кино, театров и санаториев — вдвое. Госзатраты на 
детсад выросли с 16 до 22% среднегодовой зарплаты, а с учетом личных средств — до 27%, 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

10 

на высшее образование — с 53 до 64 и 65% соответственно. Семьи готовы тратить на 
образование детей все больше, но воспринимают эти расходы как инвестиции: премия (рост 
дохода благодаря высшему образованию) выросла втрое. Госрасходы на медицину в 2006 г. 
были на уровне 1994 г., в то время как общая заболеваемость в 1990-2008 гг. выросла на 
45%. Нехватку госсредств восполнили частные — их объем вырос в 8 раз. Это в том числе 
отражает реакцию населения на новые виды медуслуг и лекарств, но растущая доля платной 
медпомощи «вышла за разумные пределы», говорится в докладе: в ЕС доля частных средств 
— 24%, в России — 40-50%. Бюджетные расходы на образование и медицину в 2009 г. были 
на 7% ниже, чем 20 лет назад. 

Обеспеченность россиян жильем выросла на 40% до 22 кв. м на человека (из них 6 п. п. — 
за счет снижения населения). Улучшилось качество жилья, доля коммуналок уменьшилась 
почти в 4 раза. В 1989 г. на покупку квартиры через ЖСК или кредит на постройку дома могли 
рассчитывать 10% домохозяйств, в 2009 г. — 19%; но большинство берут ипотеку, продавая 
прежнюю, приватизированную квартиру. Если откладывать всю зарплату, то в 1989 г. можно 
было накопить на квартиру в 54 кв. м за 2,6 года, в 2009-м — за 4,6. Лишь для 20% населения 
жилье стало более доступным. 

Становление рыночной экономики в России сопровождалось гигантским ростом 
неравенства (в 8 раз быстрее, чем в Венгрии, в 5 раз — чем в Чехии): оно выше, чем в 
странах ЕС и ОЭСР. 

В итоге 40% населения проиграло: уровень реальных доходов 20% самых бедных упал в 
1,45 раза, еще 20% — в 1,2 раза. У каждого пятого россиянина он остался таким же, как 
накануне распада СССР. Доходы 20% самых обеспеченных выросли вдвое, еще 20% — на 
четверть. 

Фактически Россия — это две страны, замечает научный руководитель ВШЭ Евгений Ясин: 
в одной люди ездят за границу, знают, что такое потребительский выбор, в другой — живут 
хуже, чем 20 лет назад. 

Но иным стало качество жизни, говорит директор НИСП Татьяна Малева. В СССР не было 
безработицы и высокой инфляции, зато был дефицит товаров при их невысоком качестве, а 
сектор услуг почти отсутствовал. «Люди, может, и хотели в 5 раз больше одежды, но нечего 
было купить, кто достал путевку в санаторий — тот счастливчик», — вспоминает она. Это две 
разные экономики с разным типом потребления и спроса, говорит Малева: «Раньше был 
неудовлетворенный спрос на товары из-за недостатка предложения, теперь — 
неудовлетворенный спрос на деньги». Субъективно оценивая качество своей жизни, человек 
неявно соотносит то, что имеет, с тем, что хотел бы иметь, рассуждает директор Центра 
трудовых исследований ВШЭ Владимир Гимпельсон. Благосостояние — это не только доход, 
количество квадратных метров или килограммов на душу, но и экология, безопасность, 
качество госуслуг: «получаешь ли справку быстро и с улыбкой или идешь за ней, как на 
казнь». Когда элита перевозит детей за рубеж, это показатель того, что даже выигравшие 
количественно глубоко не удовлетворены происходящим, рассуждает он. 

Переход к рынку Россия осуществила успешнее, чем Болгария и Монголия, где объем 
потребления относительно российского уровня в 2005 г. был меньше, чем в 1988 г., но 
намного хуже Польши (в 1988 г. он был на 10% ниже, чем в России, а в 2005 г. — на 30% 
выше). По фактическому конечному потреблению на душу населения в сравнении с США 
(22% в 1988 г.) Россия преодолела спад 1990-х гг. к середине 2000-х (28% в 2005 г.). 

«Ведомости» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
На нашем горбу. 

Северный Кавказ никогда не входил в число российских нацпроектов, но де-факто 
является одним из них, - пишет газета "Московские новости". Этот регион превратился в 
"черную дыру" российского бюджета. 

В регионах Северо-Кавказского федерального округа живет 6,5% населения страны. 
При этом доля СКФО в российском ВВП — всего 2,1%, в общероссийском объеме налоговых 
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поступлений — 0,9%, в суммарном внешнеторговом обороте России — 0,4%. На Кавказе 
большая доля бедных — 16,5% имеют доход ниже прожиточного минимума. Безработица 
зашкаливает за 18% экономически активного населения (среднероссийский уровень — 8,2%). 
В Ингушетии работы нет у 53%, в Чечне — у 42%, в Дагестане — у 17,2% населения. 

В 2009 году президент Медведев призвал к социально-экономической реабилитации 
Северного Кавказа. Кремль хочет завлечь в регион инвесторов, которые создадут рабочие 
места и социальную стабильность. А она станет залогом стабильности политической. 

В 2010 году средний уровень дотационности в Северо-Кавказском федеральном округе 
превысил 66%, а доходная часть бюджета СКФО — 271 млрд руб. В грубом приближении это 
значит, что Россия тратит на Кавказе около 179 млрд в год. 

Правительственная стратегия развития Кавказа до 2025 года как минимум не 
подразумевает сокращения бюджетных затрат. Частные деньги так и останутся гипотезой, 
пока на Кавказе проблемы с безопасностью. Инвесторы должны смягчить нравы, но не 
приходят на Кавказ именно из-за нравов. Это порочный круг. 

Любой, кто бывал в Грозном во время войны и попадает туда сейчас, видит, что город 
восстал из руин. Чечня пока единственный пример успеха Кремля на Кавказе. Но цена этого 
успеха такова, что едва ли Москва захочет повторить чеченское чудо на остальном Кавказе. 

«Чемпионами» по дотациям остаются Чечня и Ингушетия: доля дотаций в 
консолидированном бюджете много лет колеблется около 90%. 

Главный «отличник» — Кабардино-Балкария. Она с 2005 года снижала дотационность и 
в 2010-м получила результат 54%. Но одновременно в КБР в несколько раз выросла 
террористическая активность: недавний обстрел туристов в Приэльбрусье показал, что 
бюджетные успехи не гарантируют безопасность. 

«Поддержка республик дифференцирована, в основе дифференциации не 
экономические, а политические факторы», — говорит директор региональной программы 
Независимого института социальной политики Наталья Зубаревич, которая из года в год 
анализирует северокавказские бюджеты. 

Пока политические факторы складываются в пользу Чечни. Она получает из бюджета 
около 65 млрд руб. в год — треть того, что выделяют Северному Кавказу в целом. В 2010 году 
поток денег в Чечню впервые сократился, но не слишком значительно. Ее бюджет сопоставим 
с бюджетом Ставрополья, где вдвое больше людей. Душевые доходы бюджета Чечни 
превышают аналогичный показатель для Ставрополья почти в два раза. Пять лет назад 
Чечня лежала в руинах, а сейчас ее соседи откровенно завидуют объемам денег, которые 
республика вычерпывает из федерального бюджета. 

Профессор МГУ Наталья Зубаревич отмечает, что Кавказу дают "рыбу вместо удочки". 
Кавказские республики откровенно паразитируют на федеральном бюджете. Рост соцпособий 
и высокие госрасходы на национальную экономику едва ли могут сами по себе считаться 
исключительно добрым признаком. С 2008 года все кавказские республики, кроме Чечни, 
повысили свои расходы на экономику: Дагестан (в 1,4 раза), Ингушетия (в 2,1 раза), 
Карачаево-Черкесия (в 1,5 раза). "...это означает, что государство почти полностью замещает 
бизнес в финансировании развития проблемных регионов вместо того, чтобы улучшать 
институты и инвестиционный климат, — говорит Зубаревич. — Вряд ли такая стратегия 
эффективна». 

Деньги на Кавказе распределяются своеобразно тамошним представлениям об 
эффективности: повсеместно растут расходы на содержание чиновничества и социальные 
выплаты.Северокавказские чиновники отвечают, что сокращение социальных выплат может 
вызвать политический взрыв. Иногда оказывается, что угроза взрыва лишь способ добиться 
от Москвы дополнительных денег. С другой стороны, ясно, что Северный Кавказ живет на 
пороховой бочке. Она, возможно, давно бы взорвалась, если бы не теневой сектор, 
скрывающий реальные самостоятельные производства и десятки тысяч рабочих мест. 
«Легальная экономика Северного Кавказа практически мертва, — считает Наталья 
Зубаревич. — Там есть большой теневой сектор, но проанализировать его реальное 
состояние никто не может. Для этого просто нет данных». 

 "Московские новости". 
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8. Курс валют 
                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  09.04.2011 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

28, 1211 ▼ 0, 11 

EUR 
 

40, 4859 ▲ 0, 13 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


